



上中だより

～あじみこし～



＝第7号＝

令和6年11月14日

練馬区立上石神井中学校

校長 平野 茂

11月の色：ローズグランド

あいさつ じかんを守る みだしなみ ことば遣い しせい

「11月の学校朝会より」

11月11日(月)に実施した学校朝会での校長の話をご紹介します。

1 3日(水)から期末考査が始まります。皆さん準備は進んでいますか。勉強に励むのももちろん大切ですが、体調管理も重要です。インフルエンザ流行のニュースもありました。教室の換気や手洗い、咳エチケットなど、基本的な予防をしっかり行いましょう。健康な体で試験に臨むことが、良い結果を生む第一歩です。試験は自分の力を試す場ですから、しっかりと準備して臨んでください。

い いじめ防止について考えよう
11月は「ふれあい(いじめ防止強化)月間」です。この時期をきっかけに、皆さんにも改めて「いじめ」について考えてもらいたいと思います。先生も日頃から皆さんとの対話を大切にし、いじめが起きないように努めています。しかし、心配なことや困ったことがあれば、小さなことでも相談してほしいと思います。今年「いじめ防止の標語」を作る活動を予定しています。皆さん一人ひとりが、いじめについて自分なりの考えを標語にして表現してみてください。皆さんは「いじめはダメなことだ」と頭では分かっていると思いますが、それでもいじめがなくなる現実がありません。「なぜなくなるのか」「どうしたら減らせるのか」といったことを考えながら取り組んでみてください。簡単なことではありませんが、少しずつ意識を高めていくことが、いじめを防ぐ一歩につながります。

新 新しい交通ルールと自転車の安全
次に、11月から施行された新しい交通ルールについて話します。皆さんも聞いたことがあるかもしれませんが、「ながらスマホ」が自転車運転中に厳しく取り締まられるようになりました。スマホを片手で操作することだけでなく、スマホを自転車に取り付けて画面を注視することも禁止されています。また、運転中の通話もハンズフリー装置を使わない限り禁止です。

違反した場合は、6ヶ月以下の懲役または10万円以下の罰金という厳しい罰則が科されます。特に、事故を引き起こすなどの危険な状況を生じさせた場

合は、さらに厳しい処罰が待っています。14歳以上の皆さんには適用される法律ですので、中学生でも罰則の対象になることを忘れないでください。しかし、罰則があるから守るのではなく、「自分や他人の安全を守るため」という意識をもって行動してください。また、傘をさしての運転やイヤホンの使用、二人乗り、並んで走行する「並進運転」も禁止されています。自転車は便利ですが、ルールを守らなければ大きな事故につながることもあります。皆さん一人ひとりが責任をもって安全に使うようにしてください。

思 いやりについて考える
最後に、「思いやり」について少し考えてみたいと思います。皆さんは、電車やバスで席を譲ることがありますか？お年寄りや具合の悪い人が近くに立っているのに気づいたとき、皆さんならどうしますか？譲るべきかどうか、悩むこともあるかもしれません。席を譲ることは、ただ「譲らないといけなから譲る」というものではないでしょう。譲ることで相手がどう感じるか、あるいは本当に譲ってほしいと思っているのか、いろいろ考えて戸惑ってしまうこともあるでしょう。たとえば、席を譲りたいと思っても、自分自身の体調が悪いときには難しいこともありますし、譲ったら失礼にあたるのではないかと迷うこともあります。私も、なるべく席を譲るようにしていますが、譲ったときに感謝されることもあれば、断られることもあります。しかし、それで嫌な気持ちになることはありません。むしろ、席を譲ることで相手との短い交流が生まれると、少し心が温かくなります。「思いやり」というのは、完璧な形を求めるものではなく、「どうしたら相手が喜んでくれるか」を考えることだと思います。そして、その気持ちが伝わったとき、思いやりが人から人へと循環していくのです。

「情けは人のためならず」という言葉がありますが、これは「親切にすることは、めぐりめぐって自分に返ってくる」という意味です。誰かに優しさを示すことで、自分もまた周囲から思いやりを受け取る機会が増えていくかもしれません。そんな「思いやりの連鎖」が広がる学校生活を、皆さんと一緒につくっていきたいと思っています。

11月の各学年の様子

【1年生】

先日行った川越校外学習では、実行委員・班長を中心に取り組みを進め、とても充実した行事となりました。一生懸命お金の計算をして買い物をし、班行動から外れそうになる仲間へ声をかけたり、地図でルートを確認しながら道を歩いたり、生徒同士協力する姿をたくさん見ることができました。特に、実行委員が掲げた「ルールを守って楽しむ」のスローガンを達成しようという姿勢が随所に見られたことに成長を感じました。12月には、上石神井小の児童に授業をするリトルティーチャーがあります。中学校に入学して成長した姿を小学生やお世話になった先生方に見せられるように準備を進めています。1年間もあっという間です。日々の学校生活を大事に過ごしていきましょう。

【2年生】

11月28日(木)に行われる校外学習に向けて、取り組んでいます。まず、個人で見学したい所をタブレットで調べ、班で1人4分のプレゼンをしました。事前学習後、コース作りを班で行っています。コースが決まると会計係が交通費、拝観料を調べていきます。校外学習後、事後学習に取り組んでいきます。

【3年生】

2学期期末考査を迎え、進路選択に関する取り組みも、最終段階を迎えました。教室の中では朝早く登校して勉強する姿、互いに教え合ったり質問し合ったりする姿をよく見かけます。進路選択は大きなことではありますが、特別なことではなく、学校生活の延長線上にあるものです。受験も残りの中学校生活も全て団体戦で、学年115名全員で力を合わせて乗り越えていきたいと思えます。また、11月19日(火)の午後、国立ハンセン病資料館へ出かけます。3年間の総合的な学習の時間のまとめとして行う大切な学習です。生徒の感想等は学年通信等に掲載しますのでぜひご家庭でも話題にしていただけたら幸いです。

表彰

令和6年度

20歳未満喫煙防止・
受動喫煙防止
ポスターコンクール

優秀賞

3年
河原 さと

12月(冬休み) 行事予定

2日	月	学校朝会・安全指導・ 専門委員会(6カット)
3日	火	三者面談開始(全校)・ 面接練習開始(3年)
6日	金	がん教育講演会③④(全校)
10日	火	三者面談終了(全校)
11日	水	避難訓練・職員会議 部活動再登校
13日	金	中央委員会 上中見学会(石台小)
16日	月	生徒朝会・上中見学会(上小)
18日	水	45分授業 リトルティーチャー(1年) 部活動再登校
19日	木	上石神井駅高架橋説明会 (部活動なし)
20日	金	2年生スキー移動教室保護者説 明会 15:00~(体育館)
23日	月	大掃除⑥ジャージ登校
25日	水	2学期終業式・職員会議・部活 動再登校
26日	木	冬期休業開始
27日	金	仕事納め(28日~5日閉庁)
31日	火	大晦日
1日	水	元旦
6日	月	仕事始め・ 成績一覧表審査会(3年)
7日	火	
8日	水	3学期始業式